

BOLETÍN No. 616 ->>

Trabajo Social una de las carreras precursoras de la UAA y que se han consolidado por su calidad: FJAG.

Profesionistas y estudiantes nacionales y de cerca de 10 países se dieron cita en Ciudad Universitaria.

Trabajar con visión por la profesión y ser congruentes en la labor que desarrollan entre la academia y la práctica, en un marco de respeto a los derechos humanos, la paz, la participación, equidad y justicia social, han sido características de los profesionistas del Trabajo Social, consideró el secretario general de la UAA, Francisco Javier Avelar González al encabezar, en representación del rector Mario Andrade Cervantes, el 50 aniversario de la enseñanza en Trabajo Social.

Durante un evento en el que se reconoció a los pioneros de esta licenciatura, así como a los docentes y jefes de departamento que han dejado huella a su paso por la enseñanza del Trabajo Social en la entidad, el secretario general de la UAA destacó que estas cinco décadas de vida ofrecen testimonio de miles de jóvenes que se han dedicado con entusiasmo a colaborar en la consolidación de la Universidad Autónoma de Aguascalientes y en el desarrollo del estado.

Avelar González recordó que las y los trabajadores sociales han aportado al dinamismo y crecimiento de la Institución, al ser uno de los programas de estudio pioneros que impulsaron la transformación del Instituto Autónomo de Ciencias y Tecnología en la Universidad Autónoma de Aguascalientes; en su mensaje reconoció a los precursores de esta carrera y primeros maestros como Alejandro Topete del Valle, Rosa María López Cuellar y Salvador Gallardo Dávalos, quienes tuvieron una destacada participación en la creación de la carrera que en 1987 daría paso a la licenciatura en Trabajo Social.

Expresó que a lo largo de los años Trabajo Social ha superado distintas evaluaciones que la acreditan como un programa educativo de calidad, y avanza en su camino hacia la internacionalización, que es el nuevo reto que se plantea en el horizonte de este programa educativo.

Por su parte el decano del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, Daniel Eudave Muñoz expresó su felicitación a las y los trabajadores sociales que son fundamentales en el entendimiento de la problemática social, y que más allá del asistencialismo están comprometidos con la solución de los problemas de la comunidad.

Eudave Muñoz expresó también que este programa ha logrado una gran consolidación en materia académica y una aceptación tácita en la sociedad por su labor de apoyo en la solución de los problemas cotidianos; destacó que a partir de ahora se plantean nuevos retos como es la vinculación internacional, la investigación y la actualización de egresados para continuar con este trabajo de trascendencia en la comunidad.

Durante el evento se entregaron reconocimientos a los fundadores de esta carrera, a los jefes

de departamento y docentes destacados que a lo largo de 50 años han consolidado la enseñanza del Trabajo Social.

En el evento estuvieron presentes Alberto Solís Farías, secretario de desarrollo social del gobierno del estado, en representación del gobernador, Carlos Lozano de la Torre; Ricardo Serrano Rangel, director de desarrollo social del municipio de Aguascalientes en representación de la alcaldesa, Lorena Martínez Rodríguez, así como la jefa del departamento de Trabajo Social en la UAA, Zapopan Tejeda Caldera; además de integrantes de la Comisión Ejecutiva Universitaria, catedráticos, egresados de las diferentes generaciones de Trabajo Social, alumnos y la comunidad universitaria en su conjunto.

Como parte de las actividades conmemorativas del 50 aniversario de Trabajo Social también se llevó a cabo el décimo séptimo Encuentro Nacional y séptimo Internacional de Investigación en Trabajo Social, y al respecto, Francisco Javier Avelar González, en representación del rector Mario Andrade Cervantes, manifestó que las personas dedicadas a esta carrera se enfocan a detectar problemáticas que afectan diversas poblaciones, para diseñar estrategias que ayuden a la propia sociedad encontrar respuestas para atender sus necesidades.

En el evento, instó a los profesionistas, académicos y estudiantes asistentes, nacionales y extranjeros, a participar de forma activa en el evento, con el fin de intercambiar experiencias transfronterizas y multidisciplinarias.

En su momento, el decano del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, Daniel Eudave Muñoz, mencionó que este tipo de encuentros son de gran importancia para el desarrollo y actualización teórica, metodológica y de prácticas de intervención, pues en ocasiones el ejercicio académico de las y los trabajadores sociales es rebasado por el arduo trabajo que ejercen directamente en las comunidades atendidas.

Importante señalar que en este encuentro se dieron cita asistentes de alrededor de 10 estados de la República y de cerca de 10 países como Estados Unidos, Brasil, Argentina y Colombia; de los cuales destacan Leticia Cano Soriano, directora de la Escuela Nacional de Trabajo Social en México; Héctor Francisco Castillo Berthier, de la UNAM; Olga Lucía Vélez Restrepo de Colombia; Merilda Villela Lamamoto de Brasil; y María Lorena Molina de la Universidad de Costa Rica.

